



HONDURAS PRESENTARÁ NOMINACIÓN PARA UNA NUEVA RESERVA DE BIOSFERA

Honduras finaliza proceso para nominar al Lago de Yojoa y su Zona de Influencia para formar parte de la Red Mundial de Reservas de Biósfera de UNESCO

El Gobierno de la República a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), ha impulsado la iniciativa para una nueva nominación de reserva de biosfera para su presentación y evaluación por el Programa del Hombre y la Biosfera de UNESCO (MaB), reafirmando nuestro compromiso y liderazgo de Honduras, como país que preside de la Red Iberoamericana de Reservas de Biosfera (IberoMab) de UNESCO.

La zona propuesta para integrar la reserva de biósfera del Lago de Yojoa, cuenta con una extensión de 307,495.81 hectáreas y una población de 358,412 habitantes; teniendo como principales atractivos y valores de conservación, el espejo de agua del Lago de Yojoa, Parque Nacional Montaña de Santa Bárbara (PANAMOSAB), el Parque Nacional Azul Meámbar (PANACAM), Microcuenca declarada El Zapotal y parte de las reservas biológicas de Montecillos y Montaña Verde, el embalse del Cajón, Reservas Naturales Privadas de Calanterique, Luna del Puente, Rancho Vaquero, el Bosque de Reserva de la Universidad de Ciencias Forestales, el Parque Arqueológico Los Narajos, las Cuevas de Taulabé y otros vestigios arqueológicos.

Dentro de la nominación se resaltan los valores de desarrollo, como la producción agropecuaria, caficultura y producción cacaofera, la producción de energía renovable, el turismo, los recursos geológicos como la producción artesanal de cal, piedra y otros.

Destacando la cultura viva y la historia de los municipios, sus artesanías, ferias y festivales.

Mediante un proceso participativo que incluyó la recopilación de información, entrevistas, socialización, visitas, abordaje con actores locales y claves, como mancomunidades, jóvenes, co-manejadores, reservas privadas, instituciones de gobierno, la academia, organizaciones de sociedad civil, proyectos, entre otros, se ha completado el proceso de nominación con el objetivo de cumplir los lineamientos establecidos por el Programa MaB. El día de hoy 05 de septiembre de 2024, se ha concluido el proceso con la última jornada de socialización del proceso de nominación de este territorio como Reserva del Hombre y la Biosfera para su presentación por el Gobierno de Honduras ante la UNESCO en el mes de septiembre de 2024.

Como parte de este proceso, se identificaron los valores de conservación naturales y culturales, experiencias de éxito, modelos de gobernanza y de desarrollo sostenible, que demuestran el cumplimiento de las 3 funciones para la conservación, desarrollo y apoyo logístico del territorio. Contamos con el respaldo de los 14 municipios que formarán parte de la reserva, siendo estos: Meámbar, San José de Comayagua, Siguatepeque, Taulabé, Santa Bárbara, Ceguaca, Concepción del Sur, Gualala, Ilama, San Francisco de Ojuera, San Pedro Zacapa, Las Vegas, Santa Cruz de Yojoa y Santa Rita. Así como con el respaldo de las mancomunidades, jóvenes, comanejadores, reservas privadas, instituciones de gobierno, la academia, organizaciones de sociedad civil, entre otros, que han apoyado el proceso.